

On voit par le tableau précédent, que le montant du commerce fait durant ces cinq années entre le Canada et l'Espagne et les provinces espagnoles des Indes Occidentales, s'est élevé à \$13,285,309.

Le montant du commerce fait par le Canada avec tous les autres pays, durant la même période a été de..... \$979,441,778
comme suit :—

Grande Bretagne.....	\$480,344,263
Etats-Unis	414,124,890
Provinces de l'A. B. du Nord	15,502,379
Colonies anglaises des Indes	
Occidentales	15,009,996
Espagne et provinces espa-	
gnoles des Indes Occi-	
dentales.....	13,285,309

étant le cinquième en rang.

On remarquera, par le tableau ci-dessus, que le commerce entre l'Espagne et les provinces espagnoles des Indes Occidentales et le Canada a diminué annuellement depuis plusieurs années, pour un montant considérable. La cause de cette diminution est attribuée, par quelques-uns, en partie aux troubles qui ont existé dans l'isle de Cuba ; mais la véritable cause doit être attribuée au Canada lui-même par rapport à ses importations de sucre brut et des mélasses des provinces espagnoles des Indes Occidentales ; et l'on trouve la preuve de cet avancé dans le rapport du commerce avec le Porto-Rico, qui vient d'être publié.

En 1870, l'Espagne et ses provinces des Indes Occidentales, occupaient le premier rang, après l'Angleterre, mère-patrie du Canada, la République des Etats-Unis et les possessions britanniques en Amérique. Et les articles importés au Canada, tels qu'on les verra par les tableaux ci-dessous, prouveront que